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ESTADO DA BAHIA
CAMARA MINICIPAL DE IBITITA
PRAQA SENHOR DO BOMFIM, N° 29, CENTRO, IBITITA - 
BA.
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Aos 29 dias do mes de agosto de 2023, as nove horas, na Sede da Camara 

Municipal de Ibitita - Ba, reuniram em Sessao Ordinaria, presidida pela 
vereadora Maria Aparecida Santana da Silva Neiva, que inicialmente fez a 

chamada nominal dos senhores vereadores:, Paulo Cesar Dourado Bastos, 

Edla Cristian Viana Dourado Bastos,Gteisson Jose da Cunha, Lieni Seixas 

Cardoso Pereira, Celson Marques de Almeida, Humberto Neiva Dourado, Maria 

Gilaide Gomes dos Santos, blisses Barbosa Dourado e Guimailton Reis de 

Jesus .Havendo numero regimental, a presidente invocando a proteqao de 

Deus , deu por instalado os trabalhos da mesa , justificando a ausencia do 

vereador Geovane de Souza Batista , em seguia a secretaria fez a leitura da 

ata da sessao anterior, que apos ser lida e submetida a discussao e votaqao 

pelo o plenario, foi aprovada pelos parlamentares presentes.Para o expediente 

do dia, foi apresentado Projeto de lei de n 25 de 28 de Setembro de 2023 - 
Que dispoe sobre denomina^ao de vias publicas na Comunidade de Circo , 

zona rural deste municipio, de autoria da presidente da casa Maria 

Aparecida,. Em seguida a presidente franqueou a palavra aos oradores 

inscritos: .Usando a fala o vereador Guimailton Reis inicialmente desejou a paz 
do senhor a todos, em seguida deu boas vidas para o colega vereador Celson 

Marques, o qual esta assumindo novamente suas fungoes parlamentares neste 

momento, apos o mesmo dissera que esteve urn pouco afastado do cenario 

politico , por uma justa causa, onde esteve cuidado da sua saude e da sua 
esposa, que gragas a Deus esta no process© de recuperagao, retomando as 

suas atividades parlamentares; essa semana esteve com os responsaveis da 
empresa WTN, empresa essa, executora de algumas obras do municipio, onde 
ao seu ver as referidas obras ainda estao em processo lento, se encontrando 

na Comunidade de Mato Verde nos servigos de meio fio e pinturas, mas esteve 

cobrando dos responsaveis , que assim que terminar os servigos da 

Comunidade, Venham para a sede do municipio, concluirem os servigos das
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nobres vereadores

lagoas , antes que 

e alagamentos em

ruas que ainda estao em fase de conclusao. Continuando o mesmo extemou 

satisfaqao em nome do conselho de Pastores de Ibitita.pois este ano ira 

realizar a festividade do dia do evangelho, que na verdade seria em setembro, 

mas por questdes logistica , o conselho em si decidiu fazer a festividade no dia 

14 de outubro na praga da feira livre ,que tera o apoio cultural da prefeitura 

municipal, na oportunidade o vereador estendeu o convite para os demais 

colegas e populagao para o momento de adorapao a Deus. Ainda sobre sua 

agenda parlamentar, o vereador dissera que, esteve visitando gabinetes de 

deputados na capital bahiana, levando algumas demandas para determinadas 

Comunidades do interior do municfpio, no tocante a abastecimento de agua e 

energia eletrica, onde ja temos em fase de conclusao, ja protocolado pelo 

deputado federal Otto Filho, na Ceinfro, a transformapao da rede bifasica para 

trifasica, rede eletrica que liga a Comunidade de Recife dos Cardosos a 

comunidade de Manitoba, bem como foi, protocolado na embasa atraves do 

vereador e o deputado Otto Filho, solicitapao de implantapao e extensao de 

rede de agua doce, nas localidades de Guanabara I e II e umbuzeirao do Para, 

localizados no municipio de Ibitita, bem como, foi apresentado e protocolado a 

embasa tres projetos, mediante croqui, que vem de encontro a viabiliza^ao de 

abastecimento de agua doce para a localidade de Ebeneser, o mesmo estudo 

e solicitagao foram para as Comunidades de Bom desejo e Umbuzeirao do 

Para, que ficam localizada logo apos o povoado de Ebeneser, lembrando que a 

localidade de Deserto tambem foi viabilizado pedido junto a embasa a 

instalapao de agua doce.Conforme solicitado espapo na tribuna plenaria , o Sr 

Nieldo Rufino usou da palavra, para solicitar dos 

providencias no sentido de urgencia a limpeza das 

provocam novamente no periodo chuvoso enchentes
algumas ruas do Distrito de Canoao, para evitar o transtorno de desabrigar 

muitas familias, ressaltando que em outras ocasides foi tambem solicitado da 

prefeita Nilva Barreto, para que ela junto os engenheiros da prefeitura fizesse 

uma vistoria no local, mas infelizmente ate o momento nada foi feito, no ensejo 

o mesmo fez urn desabafo quanto a gestao atual, onde segundo ele e uma 
gestao calamitosa.. Em partes o vereador Ulisses Barbosa, na qualidade de 

lider do governo, aproveitou a deixa do Senhor Nieldo , sobre a limpeza das 
lagoas e barragem, ira protocolar junto ao gabinete do deputado estadual Cafu 

Barreto, assim tambem na Codvasf, solicitando hora maquina de trator esteira,
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haja vista que temos muitas lagoas relevantes em nosso municipio que, servira 

de consumo animal para os povoados vizinhos a ela.Usando da palavra o 

vereador Gleisson Cunha endougou o relato do Sr Nieldo , haja vista que a 

pior coisa de uma gestao e o descaso, onde ja foi planejado e visto pela a 

gestao o sofrimento das familias que foram desabrigadas no local. Por sua vez 

o vereador Humberto Neiva, dissera que, no tempo desses transtornos que as 

familias do Distrito de Canoao vivenciaram, ele estava a frente da pasta da 

secretaria de infra-estruturar, onde correu atras de providencias urgentissimas 

nesse sentido, bem como sentou com a prefeita Nilva Barreto junto ao colega 

vereador Gleisson, para discuti a viabilidade de socorrer aquele povo, no 
entanto a prefeita enviou os engenheiros com sua equipe para fazer o projeto 

de reconstrugao, assim sendo o projeto foi feito e protocolado no poder 

executive, porem ate o momento infelizmente nenhuma atitude foi feita. na 

oportunidade o mesmo frisou o papel de urn vereador, porem, sem o apoio 

fundamental da gestao, o vereador fica de maos atadas para atender cerias 

demandas da populagao. Usando a palavra o vereador Celson Marques, no 

seu retorno inicialmente saudou os colegas de mesa e todo publico presente, 

bem como, agradeceu o suplente vereador Domingos Pacheco pela sua 

contribuigao; em seguida, o mesmo pontuou suas agdes a que veio beneficiar 
a populagao, que foram desenvolvidas, quando estava a frente da pasta da 

secretaria de infra estrutura, onde fez diversas visitas em distintas localidades, 

conhecendo as demandas de cada uma. Ainda com a fala, o vereador em seu 

discurso, afirmara que na qualidade de presidente do partido PSD local, e pre 

candidate a prefeito do municipio de Ibitita, pelo referido partido nas proximas 

eleigdes pela a bancada da situagao.tem consciencia que nao sera uma 

caminhada facil, buscara novas aliangas para a base do seu grupo politico com 

um unico objetivo, levantar e defender a bandeira Ibititaense; A vereadora Edla 

Cristian, 
plenario, 

havendo

em seu pronunciamento agradeceu a presenga do publico no 
ate para esclarecer realmente o papel de um vereador, onde esta 

muitas conversas com criticas relacionado ao vereador,se a 
sociedade acompanhasse semanalmente as sessdes, saberia que os 

vereadores fazem sua parte, porque o papel do vereador e buscar projetos e 
fiscalizar a administragao e, e isso que fazem constantemente. A comissao da 

educagao da camara acionou o ministerio publico, para fazer uma intervengao 

no Colegio Eufrasio, por conta das condigdes estruturais; mediante o caso, saiu
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seu nas

essa semana a determina^ao do promotor Dr Leal, de que teria 24 hs, por 

enquanto para instalar ventiladores em todas as salas de aula, pois as 

exigencias maiores e instalar ar condicionado, mas devido o periodo de muar 

toda a fiagao da instituigao escolar, nao sera possivel colocar de imediato os ar 

condicionados; continuando a vereadora dissera que a bancada da oposigao 

tambem ja esta providenciando a CPI da merenda escolar, onde vem gastando 

muito dinheiro para pouca comida. Com relagao ao IPTU, que tambem foram 

uma cobranga da sua bancada, onde as pessoas nao estao bem informadas e 

cobradas devidamente, onde a semana passada foi citado urn exemplo de uma 

casa localizada no Bairro do Riacho, que o IPTU foi cobrado urn valor de 22 

reais, a pessoa nao foi notificada e nao tern nenhum esclarecimento de que 

agora e obrigagao do executive fazer esse tipo de cobranga, caso contrario, 

configurara renuncia de receita, entao cobrar IPTU e obrigagao do municipio, 

mas ao mesmo tempo ressalta que, e obrigagao do municipio, esclarecer a 

populagao que deve pagar seu IPTU, procurar a prefeitura para negociar a 

divida das antigas, porque automaticamente vai para o forum, onde serao 

emitidos os dajs e essas familias chegara a pagar 800,reais pela a cobranga do 

daj, portanto e melhor pagar 22 reais do que 800 reais; entretanto o que e mais 

importante, e a prefeitura e o setor de tributes informar a populagao sobre o 

IPTU, a necessidade de quitar, e buscar seus direitos, pois existe uma lei 

municipal de governos anteriores que isentam casas ate 60 metros quadrados, 
familia carente nao tern obrigagao de pagar IPTU. Usando a tribuna plenaria da 

casa a vereadora Maria Gilaide, apos os cumprimentos, deu boas vindas ao 

colega vereador Celson Marques pelo seu retorno nas atividades 

parlamentares; em seguida comentou a respeito do IPTU, dizendo que e 

complicado, onde muitas vezes pagou varias taxas altas, onde possuia urn lote 

em seu nome, na sede do municipio, que foi vendido ha muito tempo, contudo 

vinha os dajs de cobrangas em seu nome e novo proprietario nao pagava, 

resultando em notificagoes e obrigado a pagar, mas gragas a Deus, esse foi 

retirado o lote do seu nome. E com relagao ao cenario politico de Ibitita, a 
vereador afirmou que e grupo, aliada a prefeita Nilva Barreto e Cafu Barreto 
como deputado; ate porque fez parte do process© da eleigao dos dois 

candidates, so deixara de seguir Cafu no dia que ele disser quer nao quer mais 
que o siga e ira defender o projeto de Nilvinha porque ela e a prefeita e tern 

todo direito de sua reeleigao; ainda com a fala a vereadora dissera que o
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a veracidade

colega vereador Gelson Marques tem todo o direito de coIocar seu nome a 

disposigao para candidate a prefeito, mas o que tem a dizer para o nobre 

colega, e que ele perdeu a oportunidade de estar prefeito de Ibitita, na eleipao 

passada, e se fosse ela no lugar do colega, nao teria perdido jamais essa 
oportunidade, onde naquele momento nao levantou seu nome porque ela 

estava sozinha ao contrario do colega que tinha sete vereadores do seu lado; 

portanto, hoje nao dira que nao apoio o colega para candidate a prefeito, 

mas, agora no momento nao defende seu projeto politico; e com referenda 

aquele cardiozinho que saiu com nome de Gilaide, e total enganagao.haja 

vista que nao eoloeou seu nome pra pre candidatura nenhuma, na 

oportunidade a mesma, frisou que tem todo direito de sair candidata 
novamente a vereadora na Comunidade de Lagoa da Pedra, pois tem mandate 

nas maos, faz parte do partido PSD, onde e uma bancada muito grande, com 

prefeito deputado e vereadores, que infelizmente muitas vezes nao e 

valorizado, concluindo, a mesma ressaltou sobre sua integridade politica, 

afirmando que e grupo e nao vai se intrigar com a bancada da oposigao, uma 

vez que , as duas bancadas, tem urn objetivo em comum , que e defender a 

populagao Ibititaense. Ainda com a fala, dissera que existe muitas conversas 

sem fundamento, , onde dizem que vereador nao faz nada, que recebe seu 

subsidio alto, coisas que nao procede para denegri sua imagem, dizendo que 

ela recebeu dinheiro, que ela e muito cara para a gestao, mas, sabe Cafu que 

ela jamais recebeu dinheiro de ninguem, ela tem todo amparo financeiro para 

sua sobrevivencia ,esses sete mandate deve ao povo de Ibitita , seus amigos 

que acreditaram e acredito no seu projeto e trabalho politico, quando a sua 

saida do grupo do ex prefeito Chiquinho, o proprio montou uma mini prefeitura 

na Lagoa da Pedra, e ela derrotou, com o seu trabalho e prestigio. Por sua vez 
o vereador Paulo Dourado, inicialmente pegou a deixa do senhor Nieldo, 

quando o mesmo diz que a gestao estar deixando a desejar, dizendo que no 

certo ponto realmente esta deixando a desejar, quando a colega Edla Cristian 
comentou a respeito do relatorio da comissao de educagao, sobre as condigoes 
do Colegio Eufrasio, chegou ao ponto do ministerio publico vim em loco 

averiguar o relatorio da comissao e das denuncias da bancada da oposigao 

para saber a veracidade dos relatorios , resultando frutos da inspegao, o 

ministerio publico deu 24hs, para o poder executive climatizar as salas de 

aulas com ar condicionado e ventiladores no colegio Eufrasio,. Com relagao ao
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IPTU, os vereadores que por sinal estao sendo muitos criticados em certos 

grupos de watzzap, aprovaram um projeto de lei que isenta os domicilios de 

familias de baixa renda, que moram em uma area construida inferior uma certa 

metragem , e quando foi feita a convocagao do servidor Uilton Barreto , 

servidor responsavel pelo setor de tributos, e porque a prefeitura nao estar 

cumprindo a lei.Portanto vereador trabalha e fiscaliza; e um parlamento que se 
uni para defender as questdes do povo, nao questdes partidarias. Ainda com a 

palavra o vereador disse que ate concorda quando o colega Gelson fala que a 

bancada do partido PSD e grande, mas tambem afirma que a bancada da 

oposigao tambem e ampla, o seu partido e grande, questdes partidarias na 

casa nao se discute entre os parlamentares, ate porque apesar do PSD hoje 

ter seis vereadores nesta casa, percebemos acontecendo no cenario politico, 

a prefeita tern mandato tern, bem como, tern direito a reeleigao, porem o 

mentor da politica dela estar rachado com ela, onde pelo menos cada vereador 
deveria se manifestar, ou seja, se posicionar quern e que apdia a prefeita ou 

quern apdia o deputado Cafu Barreto, exceto ter vereadores que ja se 

posicionaram . a vereadora Maria Gilaide que confirma que esta aliada a 

prefeita e os vereadores Gelson Marques e Humberto Neiva que apdia Cafu 

Barreto.ainda com a fala, o vereador comentou a respeito da fala da colega 

Edla Cristian, quando a mesma cita sobre a CPI da merenda, CPI essa que faz 

parte da comissao juntamente com a colega, onde o que levou a aprofundar a 

fiscalizagao foram os montantes que ultrapassam a 15 milhdes de reais de 

aquisigao de merenda,tambem foi discutido nessa prdxima quarta feira, na 
audiencia publica da prefeitura, atraves do controlador interne da prefeitura o 

Sr Joao Pedro, onde levantou o questionamento ara o mesmo, qual seria a 

fungao de um controlador interno da prefeitura, em resposta o mesmo dissera 

que e analisar documentos de licitagdes e de pagamentos, aparteando o 

controlador interno, o vereador Paulo Dourado dissera ao mesmo que ele 

estava fazendo tudo errado, porque teve empresa que foi extinta pela receita 
federal em 2019 e participou de licitagao e ganhou o contrato em 2022 e e por 
isso que a CPI vai estar sendo encaminhada a casa, nao para crucificar a 

prefeita Nilva Barreto, pois deseja que a mesma termine o seu mandato com 

uma boa gestao, mas talvez a maneira que ela esta sendo conduzida pelas 
pessoas que estao rodeando ela, pelos secretarios que ela tern indicado, que 

estao impedindo ela de realizar um bom trabalho, haja vista que a prefeita deve
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ter as pessoas de confianpa e capacitadas para gerir a gestao do lado dela, 

Concluindo o vereador dissera que sua bancada da oposigao ja esta trilhando 

os caminhos no cenario politico, onde estao visitando localidades circulo 

vizinhos, ja estao definindo os seus pre candidates a vereadores, ate porque 

tem uma janela agora, no dia 15 de outubro para inserir no sistema os filiados 

e a ultima no dia 06 de margo, que e a janela partidaria, para que cada 

vereador saia do partido onde esta e possa ingressar em outro partido, 

continuando , o vereador dissera que nessa proxima segunda feira a sua 

bancada vai esta viajando para a capital bahiana, para a filiagao do seu pre 

candidate Afonso Mendonga no partido MDB. Partido esse da base do 

governo. Usando a fala o vereador Ulisses Barbosa, saudou os colegas, bem 

como todo publico presente, e seguida frisou o papel do vereador prestado na 

sociedadejogo apos apresentou sua agenda parlamentar durante a semana, 

onde esteve visitando e averiguando o colegio Eufrasio nas recuperagoes de 

suas estruturas funcionais , tanto na merenda escolar como em sua estrutura. 

alem da vistoria da recuperagao da rua oriente, e rua Ana Candida, localizada 

nas proximidade da rua Silveira, onde se encontram com urn problema muito 

grande , que e urn esgoto a ceu aberto , e a gestao com toda sua preocupagao 

vem tomando todo conhecimento e providencias nesse sentido.E com relagao 

a grande demanda citada pelo Sr Nieldo, no distrito de Canoao , relacionado a 

limpeza das lagoas, louva tai pedido, uma vez que se faz necessario tai 

limpeza para que nao ocorra uma cadastro de desabrigo as familias do local, 

na oportunidade o vereador citou algumas lagoas relevantes no municipio, a 

exemplo das Comunidades de Lagoa do Ze Mendes e Recife dos Cardoso, 

alem do acompanhamento dos servigos feitos pela empresa WTM 

municipio. E com referencia a area da saude, esteve agilizando atras todos os 

exames medico de uma morado do Bairro do Riacho a Sr Ninha, a qual vem 

sofrendo muito com um problema no joelho. Em seguida o mesmo parabenizou 

o colega vereador Celson Marques, pela coragem e estima que o mesmo teve 
de colocar seu nome a disposigao para disputar a pre candidatura a prefeito 

local, no ensejo o mesmo dissera desejar sorte e garra ao colega, Por sua vez 
a vereadora Liene Seixas, inicialmente cobrou da senhora presidente mais uma 

vez, resposta do requerimento de sua autoria, aprovado por essa casa, dias 

anteriores relacionado a construgao do muro do cemiterio da Comunidade de 
Recife dos Cardosos, E com referencia as cobrangas dos dajs do IPTU, ela tem
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mais de dois anos que vem pagando IPTU de terrenes que ja vendeu ha muito 

tempo. Nas suas conclusdes finals, o vereador Guimailton Reis, dissera que, 

desde que assumiu o mandate de vereador, ele deixou claro que seria 

coerente, nao mudaria seu pensamento ao beneficio ao povo, em questoes 

partidarias ou interesse particular, citando come exemplos a votapao dos 

projetos de lei do piso salarial dos professores, dos agentes de endemias e o 

piso salarial dos enfermeiros, onde ele teve uma posigao diferente ate da sua 

bancada, que por conta disso muitas vezes foi tachado de traidor, por alguns 

colegas, no ensejo o vereador dissera que seguira com sua coerencia, nao 

para agradar bancadas, mas sim para beneficiar somente o povo. E com 

referencia as cobranpas do IPTU, os DAJE emitido pelo Poder Judiciario ja 

estao chegando nas residencias sem nenhuma notificapao ,cobranpas que 

estao causando prejuizos aos contribuintes.E com referencia ao cenario 

politico local, preza pelo dialogo do seu grupo, ressalto que tern sua opiniao 

formada quando ao andamento da politica, ma oportunidade o vereador 

reconheci o apoio que colega Maria Gilaide tern dado a sua familia no 

momento da enfermidade, Nao havendo mais nada a tratar a senhora 

presidente agradeceu a presenpa e encerrou a sessao. Para constar foi lavrada 

a ata que apds ser lida e aprovada segui assinada pelos vereadores e 

encerrada pela presidente Maria Aparecida Santana da Silva Neiva.
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